

que faisaient naître les événements à une époque si troublée.

Puis M. Longin revient à son pays natal et nous présente une *Notice sur l'Hôtel-Dieu de Beaujeu*, page d'histoire locale du plus haut intérêt.

M. Alphonse Michel publie sa remarquable thèse de doctorat en droit sur *Le relèvement du condamné et l'asile Saint-Léonard à Couzon*. Est-il besoin d'insister sur les immenses services rendus par l'œuvre du bon chanoine Villon, que M. Michel met en si vive lumière !

Je citerai encore le premier volume de l'*Histoire religieuse et civile de Saint-Rambert-en-Forez*, par M. l'abbé Signerin, curé-archiprêtre de cette ville. M. Signerin a entrepris un travail considérable qu'agrémentent, dans le texte, de nombreuses illustrations de M. H. Marthoud.

Cette première partie de l'histoire débute par un aperçu rapide de St-Rambert-en-Forez et se poursuit par le récit documenté du martyre de Rambert, fils du duc de Bourgogne Ragdebert, sur les bords de l'Albarine, en 680, et le transfert de ses reliques à Occieu, aujourd'hui St-Rambert-en-Forez, vers 1078. C'est à M. l'abbé Signerin que nous sommes déjà redevables d'une *Histoire de Chevrières* et de plusieurs plaquettes sur cet intéressant pays.

Enfin, je terminerai cette promenade à travers les publications nouvelles en citant le 26<sup>e</sup> *annuaire du Club-Alpin français* qui vient de paraître.

Ce volume contient quatre-vingts illustrations, dix articles de courses, excursions et voyages, un article littéraire et plusieurs chapitres de monographies rétrospectives sur les travaux du Club-Alpin de 1874 à 1899. Nous remarquons l'active contribution des membres de la section lyonnaise et signalerons une intéressante relation de Maurice Paillon sur une exploration du massif de Séguret.